



### サイネリアの花芽ができました

校長 河野 通芳

今年の元旦は、鹿島で迎えました。初日の出は、吹切から拝もうと楽しみにしていたのですが、あいにくの雨で果たせませんでした。雨の校庭から、三月まで生徒も先生方も、鹿島の方々にとっても、よいことがありますようにと祈ることでした。

さて、卒業式の花といえば「サイネリア」です。色とりどりの小さな花が密集して鉢一杯に咲き誇り、華やかで優美な印象を与えるので、鹿児島では卒業式の定番の花です。ただ、育てるのが難しく、3月の卒業式には間に合わないことがあります。昨年は寒波で生長が遅れ、西山小のご厚意で卒業式のステージをサイネリアで飾ることができたのは、その際お知らせしました。

三学期が始まってすぐ、「校長先生、サイネリアに花芽がついていますよ。」用務主事の苑川さんの声で鉢を見ると、たった一鉢だけど、かわいらしい小さな花芽がついていました。冬休み中も少しでも太陽の光を当てようと、毎日外に出していましたが、花芽がついたのは見逃していました。サイネリアは花芽がついてから、満開になるまで一月以上かかるので、花芽がついたからといって、まだ安心はできません。でも、葉ばかりが大きくなって、本当に卒業式に間に合うのかやきもきしていた矢先に、見つけた花芽だったので、サイネリアの確かな生長を感じられて、嬉しい気持ちになりました。

毎日ずっと同じ様子を見続けていると、小さな変化にはなかなか気づかないものです。子どもたちの成長にも同じことが言えると思います。欠点はよく見わかりますが、長所やわずかな成長は見逃しがちです。出来上がった理想的な姿ばかりを思い描いていると、子どもの個性やよさを見失うこともよくあります。

寒さの中で、サイネリアが本当に少しずつ生長しているように、子どもたちにも辛抱強く声をかけながら、成長を見守らなければいけないのだなあと感じました。ゴールまであと少し。しかし焦らないで、子どもたちのがんばりを信じ見守っていきたいと思います。

サイネリアは、合計200鉢以上あります。そこから咲く花の色も、成長のテンポも様々ですが、卒業式までにはきっとそれぞれが満開の花を咲かせてくれると思います。3年生の門出が、ステージいっぱいの彩り豊かな花々飾られることを夢見ながら、あと2ヵ月大切にサイネリアを育てていきたいと思っています。



### 2月の生活努力目標

年度当初に立てた目標を振り返らせ、達成できるように努めさせる。  
**一事徹底事項**  
**「早めに登校しよう」「家庭学習の充実」**

### 【小中一貫教育コーナー】 **充実 小中合同鹿島学入門発表会**

1月19日(木)、鹿島小学校図書室において、「小中学校合同鹿島学入門発表会」が行われました。発表したのは、小学5・6年生、中学1～3年生です。

小学生は、鹿島小学校の歴史や恐竜について発表しました。また、中学生は鹿島中学校が再開した時、鹿島中学校へ通学する生徒へのメッセージとして作成した、鹿島中学校の行事の紹介を発表しました。

互いに発表を聞き、それぞれの立場で改善点を発表する姿には、これまで取り組んできた小中一貫教育のよさが凝縮されていました。



中学3年生の発表



中学1年生の発表



中学生の発表を聞く小学生

### 感謝 小中合同空きビン回収

1月9日(月)、鹿島小中学校 PTA 合同空きビン回収が行われました。小中学生とその保護者、教職員が参加して行われました。地域の方・業者の方のご協力を得て、4000円の収益がありました。本当にありがとうございました。この益金は、PTA 会計に繰り込み生徒のために活用いたします。



異年齢での回収

### 納得・実践 学校保健委員会

1月18日(水)、鹿島小学校図書室で学校保健委員会が行われました。生徒の生活リズムに関する資料発表を受け、生徒が各家庭でよりよい生活を送れるような関わりを行っていきなりました。

また、鹿島診療所長の知念先生には、放射能に関するお話を分かりやすくしていただきました。



知念先生の講話

### 新しい年への 決意発表

1月10日(火)、3学期がスタートしました。スタートにあたる始業式では、生徒代表の3名がそれぞれ新年に向けての豊富や目標を述べていました。

今年度卒業を迎える孟志君は「高校入学のためだけでなく、入学してからの学習・部活動に向けて力を付けたい」と発表していました。さらに、尋也君・裕亜君は新しい学年に向けて学習や部活動に全力を尽くすことを豊富としていました。学校長からは「周りの人からの助言を取り入れ、充実した学校生活を送ろう」という話がありました。

節目の学期です。保護者や地域の方のご協力を必要とすることも多々あると思います。よろしくお願ひいたします。



学校長の話

### インフルエンザ・風邪に注意

気温の低下や空気の乾燥により、風邪やインフルエンザが流行しやすい状況となっています。風邪やインフルエンザにかかると、本人だけでなく周りの方も困ることが出てきます。帰宅後には必ず「手洗い・うがい」の励行をお願いいたします。



### ラストスパート、がんばっています、3年生

いよいよ私立高等学校の受験が始まります。これまで3年生は、それぞれが自分の目標に向かって懸命に、努力に努力を重ねてきています。

寒さもこれから益々厳しくなってくるのが予想されますが、風邪等には十分気をつけて、万全の体勢で臨んでほしいと思います。ご家庭でも、栄養・睡眠等がとれるようにお願いします。



### 法螺貝ふき・鬼火焚き

1月7日(土)朝6:30から子ども会主催による法螺貝ふき鬼火焚きが行われました。鬼を追い払う法螺貝等をふきながら町内を練り歩きました。歩き終えた後は、お母さん方手作りのお雑煮で体を温めました。ご協力、ありがとうございました。なお、鬼火焚きは強風のため中止となりました。



法螺貝を吹く様子

### 2月の行事

- ※現時点での予定です
- 10日(金): 特別校時、海星中転校説明会(16:00～) 部活動休止(~16日)
  - 15日(水): 家庭学習の日、学年末テスト(~17日)
  - 17日(金): 夜回り(19:00～、1・2年生のみ)
  - 21日(火): 納金日
  - 24日(木): ALT 来校、PTA理事会(17:30～、図書室)

